En outre, les avantages des préférences sont incertains, même pour ceux à qui elles sont accordées. L'utilisation du Système généralisé de préférences (SGP) est faible en raison du fonctionnement des RO. Par exemple, beaucoup de contrats d'exportation de vêtements stipulent la source des textiles devant entrer dans la fabrication des articles. L'utilisation des textiles concurrentiels de l'Asie de l'Est dans les vêtements de l'Asie du Sud les soustrait donc au SGP en raison des RO.

Soutenir le développement

De l'avis de certains analystes, les pourparlers multilatéraux actuels doivent réussir pour des raisons plus vastes, en particulier le soutien au développement. Beaucoup pensaient que les Objectifs du Millénaire pour le développement ne seraient pas atteints, même de loin. Le commerce devait fournir les ressources et, dans cette optique, un résultat négocié minimal ne suffira pas : il faut réduire les subventions dans les pays riches, supprimer les obstacles dans les pays à revenu moyen et réaliser des réformes dans les pays pauvres. Non seulement des résultats peu ambitieux auraient un effet délétère sur le mouvement de réforme dans les pays en développement plus pauvres, mais cela signifierait également que l'aide devrait être maintenue à des niveaux plus élevés qu'avec des résultats ambitieux. C'est pourquoi il faut fixer sans ambiguïté un objectif très élevé au Cycle de Doha.

Pour arriver à des résultats ambitieux

La question de l'importance des résultats n'est pas sans rapport avec celle du chemin à prendre pour y parvenir. Pour certains, le défi à relever en 2005 consistait à déterminer le degré d'ambition, lequel est implicite dans les modalités. Chaque capitale devra décider de ce qu'elle met sur la table. Si les pays affrontent les questions difficiles, l'ampleur des résultats augmente du même coup. Le Cycle a été maintenu en vie grâce au travail extraordinaire de quelques personnalités importantes comme Robert Zoellick et aux progrès réalisés dans certains dossiers de premier plan (en particulier, la promesse de l'UE